

En tant que nations indépendantes qui partagent le continent le plus riche du globe, nous avons été influencés par un héritage commun, par un dessein commun - la paix et la liberté. En tant que sociétés, nous attachons l'un et l'autre beaucoup de prix à la liberté. C'est là notre conviction profonde et aussi notre engagement envers les autres.

À d'autres occasions, nos politiques divergeront, mais nous sommes motivés par la même conception quant à la valeur de la personne humaine. Cela nous a amené à collaborer étroitement dans la lutte contre la faim, l'oppression et l'agression sous toutes ses formes. Nos peuples et nos gouvernements réagissent spontanément et généreusement à la famine, à la tragédie et au désespoir de nombreux pays. Au cours des deux guerres mondiales et en Corée, les Canadiens et les Américains ont combattu côte à côte. Aujourd'hui nous sommes d'étroits partenaires au sein de l'OTAN et du NORAD et notre gouvernement est fier de savoir que le Canada est le seul pays allié à avoir pris des mesures pour accroître son contingent armé de l'OTAN en Europe.

Je suis parfaitement conscient du fait que votre visite à Calgary survient au moment où se déroulent les nombreux travaux préparatoires au Sommet de Genève. Dans quelques jours, vous vous rendrez de nouveau à Moscou pour poursuivre les préparatifs de cette rencontre historique.

La façon dont vous avez fait participer vos alliés à un processus dont les conséquences nous touchent tous témoigne de votre sérieux et de votre sens des responsabilités. Vous devez savoir qu'au cours des prochaines semaines, l'appui entier du peuple canadien vous est acquis, ainsi qu'à votre Président, et que nos vœux de réussite vous accompagneront.

Le pouvoir s'affirme par la façon dont on l'exerce. Vous avez donné aux grandes puissances la possibilité de se rencontrer et vous faites preuve à cette occasion de détermination et de souplesse. Le Premier ministre du Canada ainsi que les autres dirigeants occidentaux que le Président a consultés, sont impressionnés par cette manière d'allier ouverture d'esprit et détermination. Nous ne participons pas directement aux négociations de Genève mais vous y représenterez nos intérêts et nous ferons notre part auprès des autres institutions qui oeuvrent au progrès de la paix et de la liberté.